

Table with subscription rates for 'La Almudaina' in Spain and abroad.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Año XXV. - Núm. 5508

PALMA DE MALLORCA

HORAS DE DESPACHO

Redacción: De las once de la mañana a las ocho de la noche...

Administración: Desde las diez de la mañana hasta las diez de la noche.

TELÉFONO N.º 87

Oficinas: Conquistador, 30

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen. Constituido de magnesia purísima, clacínada, perada es de gusto agradable...

PALMA

En la mañana de ayer ocurrió una reyerta entre dos individuos en la plaza de Atarazanas...

Por la guardia municipal fueron ayer puestos a disposición del Juzgado dos jóvenes que en la plaza de Abastos tuvieron una disputa...

Anteanoche ocurrió un amago de incendio en una casa de la calle de Caballería por haberse inflamado una luz de petróleo.

A los gritos de la dueña acudieron los vecinos quienes lograron dominar el fuego a los breves momentos.

La referida mujer resultó con quemaduras en ambas manos.

Ayer tarde ocurrió en el paseo del Borne una fuerte disputa entre un lacero y un transeunte por pretender aquel cojer un perro y oponerse a ello el dueño.

Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal que restableció el orden.

En la Casa de Socorro fué curado ayer por la mañana un joven que presentaba algunas heridas y contusiones en la cara, producidas según dijo, por una caída en su propio domicilio.

El tiempo espléndido que reinó ayer en esta ciudad hizo que muchas familias se trasladaran a pasar el día en el campo.

Los paseos se vieron también concurridísimos.

Anoche en el vapor Rey Jaime II, salieron para Barcelona, los novillos Dominguen y Martinito, con sus cuadrillas.

En el mercado de Felanig se cotizaba el almendrón a 99'50 pesetas los 42'37 kilos.

La novillada de ayer

Ayer se inauguró la temporada taurina en nuestra Plaza de Toros.

La animación no fué mucha; media entrada ó poco más en la sombra, y algo menos de media entrada en el sol.

¿La afición se va? No puede deducirse de la función de ayer, a parte de los atractivos del cartel que no eran muchos, había becerrada en Inca y feria en Sóller, dos causas importantes para impedir que bajasen los forenses y hasta para sacar gente y no poca de Palma.

A las cuatro empezó la lidia de los cuatro novillos de Arribas por los diestros Dominguin y Martinito.

Presidió la corrida el oficial del Gobierno civil, encargado de esos menesteres, don Fernando Estada.

El primer novillo se arrojó lo bastante a los de a caballo para que el presidente pudiese agitar el pañuelo blanco. Los banderilleros cumplieron con su obligación. Dominguin, que vestía morado y oro, después de una valiente faena de muleta, aproximándose mucho, dejó dos estocadas traseras y tumbó la res después de tres intentos de descabello. (Palmas).

Quedó un caballo para el arrastre.

En el segundo de la tarde, después de hacerse de rogar para tomar tres varas, el Presidente oportunamente cambió la suerte, promoviendo algún descuento a los amigos de las puyas. ¡Más caballos! gritaban, pero el Presidente mantuvo su decisión y Metrala y sus compañeros de tanda dejaron a medios pares los rehiletes de reglamento. Martinito con inseguridad preparó el bicho para la muerte. Tuvo poca suerte en el herir; metió dos veces el hierro; en cambio al primer descabello rodó el toro como una masa inerte.

El tercero, á penas salido, de un topetazo se rompió el cuerno izquierdo por la base. Su lidia fué por este motivo muy deslucida. Tomó no obstante cuatro varas. En banderillas nada de particular. Dominguin salió del paso con dos estocadas y tres descabellos.

El cuarto fué el toro de la tarde; por algo era el más próximo al quinto, y no hay quinto malo (máxima de redonde). Salió pegando, se arrojó muchas veces á los de caballería, les propinó colosales caídas dando ocasión á Dominguin y á Martinito para hermosos quites. El toro es-

taba á punto para las banderillas, como un cesante para un bisteck, empero la presidencia dejó que se hartaran de caballo los eternos protestantes. Al intentar correr el bicho, Martinito es alcanzado paseado en triunfo por la res y luego pisoteado por ella; afortunadamente todo se quedó en aparatosidad: la epidermis por esta vez estaba á salvo, empero estaba escrito que el diestro tenía que visitar la enfermería, y la visitó. Al poco rato, aun no había sido cambiada la suerte, otra vez vuelve á ser empitonado. En brazos de monos sabios es retirado del redonde.

Al sonar á banderillas había tendidas para el arrastre tres caballerías. El toro inspiraba bastante respeto y con los palillos no se hicieron filigranas. Dominguin que le tocaba de propina ese toro, por la cogida de su compañero, dió tres pases y se tiró á matar, sin considerar si la res estaba conforme dispuestas las reglas del arte, y así otra, y otra vez, hasta que el bicho hincó la rodilla, de lo que, pronto se arrepiente, y comienza una serie de descabellos y estocadas que al fin acaban con la bestia.

Martinito reconocido por los facultativos de la Plaza, resultó tener un extenso rasguño en la ingle izquierda, herida que si bien levisima, le impedía continuar la lidia.

Crónica de Sports

Ciclismo

Como anunciamos días pasados el sábado por la noche la sección ciclista de la sociedad Asistencia Palmesana verificó la primera de las excursiones de este año. El punto elegido fué las notables cuevas de Hams de Manacor.

Una parte de las excursionistas en vista del mal estado de la carretera á causa de las lluvias, salieron en el tren de las 6'30 de la tarde del sábado y otros con motocicletas y bicicletas á las nueve de la noche. Se reunieron en Manacor saltando juntos para las cuevas mencionadas, en la madrugada del domingo.

Debido á la amabilidad del señor Caldentey dueño de las cuevas, pudieron hacer cese cargo de las múltiples bellezas que encierran, apesar del número crecido de excursionistas.

El tiempo fué malo, pues cayeron fuertes lluvias en cortos intervalos de tiempo. En el puerto de Manacor fué servida una espléndida comida, regresando después á Manacor y á Palma, llegando aquí á las ocho de la noche.

Aspes de ascender á cincuenta el número de excursionistas, reinó el orden más completo y no hubo que lamentar ningún accidente.

El mal tiempo que reinó fué la única nota discordante de tan hermosa excursión.

Teatros

Principal

Anteanoche dieron Il capitán Fracassca. Contando la compañía con un repertorio repleto de obras maestras, de fuerte interés, consideramos una velada perdida la del sábado. Gracias que anoche nos desquitamos con el trabajo magistral de Garavaglia en Il Cardenal. Fué ovacionado repetidas veces.

El teatro, hermoso de concurrencia: las butacas llenas y bastante gente en palcos y gradas.

Hoy no hay función.

Para mañana martes se anuncia el drama en tres actos de Rovetta Papa Eccellenza.

Balear

Como todos los domingos se vio lleno este teatro.

La Fregolina sigue siendo aplaudida.

Para en breve se anuncia algunos debuts.

Turismo

Excursión catalana

El sábado dedicó el representante del Ateneo Enciclopédico Popular de Barcelona don José Serra Chartó á visitar los hoteles y fondas para conocer el número de excursionistas que podían albergar la noche que han de permanecer en Palma.

Tenia ya sitio para quinientos excursionistas; faltábale aun encontrar habitación para unos doscientos, pues la excursión se compondrá de 700 por lo que visitará las casas de huéspedes.

Los excursionistas vendrán á Palma á bordo de uno de los vapores de la Compañía Tintoré de Barcelona, que han flutado expreso.

La excursión por Mallorca durará tres días el 3, 4 y 5 del próximo Junio. Antes de llegar á Palma habrán visitado Torrent de Pareys, Sóller y Miramar en cuyos sitios fundeará el vapor.

El Fomento del Turismo ha puesto á disposición del señor Serra á uno de sus empleados, el señor Vidal, quien le ha acompañado facilitándole grandemente su misión.

De Sociedad

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo Registrador de la propiedad del partido de Inca, don José Figueiras Montero, quien con su familia hace algunos días llegó á aquella ciudad.

Ha fallecido en Sóller á la temprana edad de diez años la niña Maria Estada Rullán. Su cadáver fué conducido al cementerio el jueves por la noche, con asistencia del clero parroquial, la música de capilla y las alumnas de la escuela pública de niñas que dirige doña Francisca Valls, á la que concurría la finada. Estas depositaron, además, sobre el féretro una hermosa corona con senda dedicatoria.

En Felanig han contraído matrimonio en la iglesia parroquial, don Jaime Soler Comas y la bella señorita doña Juana Obrador Arover. Apadrinaron al novio el abogado don Jaime Comas y á la novia, el escribano del juzgado de primera instancia de Manacor don Antonio Obrador.

Ha llegado á Sóller don Antonio Marqués Arbona hermano del Director de El Sóller y socio de la casa Marqués Hermanos de Arcebio (Puerto Rico).

En Felanig murió repentinamente el simpático joven don Juan Vaquer y Veyá, hijo de una de las más distinguidas familias de aquella ciudad.

La muerte le sorprendió en su cuarto de estudio, al que se dedicaba con verdadero afán para tomar parte en unas próximas oposiciones. Contaba solamente 22 años de edad.

El notable pintor don Eliseo Meifren ha sido nombrado miembro del Jurado de la sección de pintura de la Exposición internacional de Barcelona.

Ayer á las ocho de la mañana en la capilla de la Purísima Concepción de la Catedral contrajeron matrimonio don Francisco Llinás y Gauvina y la simpática señorita doña Francisca Llinás y Salvá. Bendijo el enlace el presbítero don Guillermo Salvá.

Desearíamos á los desposados una duradera luna de miel.

Para Marsella, salieron ayer por la mañana, en el vapor Mallorca, don Pedro Colom y don Bartolomé Pons.

En el vapor Miramar, llegaron ayer de Barcelona, don Saturnino Pereyra y señora, don Casimiro Vaquer, don Juan Ergey, don Guillermo Alcover, don Angel Bartón, don Antonio Salvá y señora y don Federico Vyrn.

En el vapor Isla de Menorca, salieron ayer tarde para Mahón, don Juan Ergey, don Ramón María, don Manuel Quintana y don Luis Jover.

También se embarcaron en dicho buque el ingeniero jefe de la provincia don Bernardo Calvet y el Ingeniero de Obras públicas don Miguel Massanet.

Para Barcelona, salieron anoche en el vapor Rey Jaime II, don José López, don Juan Marqués, don Vicente Such y señora y don Francisco Riera.

Nos escriben desde Pollensa que anteanoche el jefe del partido conservador de dicha villa don Pedro Llobera fué obsequiado con una serenata con motivo de haber sido elevado á la vice-presidencia de la Diputación provincial.

Asistió al acto inmenso gentío, notándose la presencia de las más distinguidas familias de la localidad.

Semana Deportiva

La junta directiva del Fomento del Turismo se reunió el sábado para continuar los trabajos de organización de las próximas fiestas.

Se acordó dejar para la próxima reunión el fijar definitivamente los días del mes de Junio en que deban celebrarse, pues ello depende de las gestiones que para contratar espadas de nombadria, viene practicando la Empresa de la P. de Toros, á cuyo efecto un representante de la misma ha salido para Madrid.

A la reunión concurrió el Vocal de la Junta local de Instrucción don Juan Font y Peña al objeto de tratar sobre la celebración del festival escolar, que proyecta dicha Junta. No hay acuerdo definitivo todavía, pero es muy posible que la fiesta consista en un homenaje al Sabio mallorquin Raimundo Lulio, para lo cual todos los escolares de Palma acompañados de sus maestros, reunidos previamente en la Plaza de

San Francisco, desfilarían por ante el sepulcro del mártir mallorquin, y llevando cada uno de ellos una pequeña bandera española, acompañados de varias bandas de música y precedidos de la guardia municipal montada, se dirigirían á la esplanada del nuevo muelle, y una vez allí tendría lugar un reparto de premios entre los escolares que más se hayan distinguido ó mejor conducta hayan observado durante todo el curso (seguramente pequeñas huachas de la Caja de Ahorros, con una imposición, que les serviría para estimularles al ahorro), y como final del acto se enarbolaría en un alto mastil una bandera española de grandes dimensiones, y se entonaría por los concurrentes el Himno á la Bandera.

Se acordó seguir gestionando la venida de la banda municipal de Barcelona y á ser posible la de Lisboa y Burdeos.

Se acordó igualmente que durante la presente Semana, una comisión debidamente autorizada por el «Fomento del Turismo» empiece los trabajos de recaudación de donativos, para atender á los gastos que las fiestas ocasionen.

Es muy posible que el Circulo Mallorquin, durante la Semana Deportiva, se encargue de hacer disparar en el muelle de Palma un grandioso castillo de fuegos artificiales, como nunca se ha visto en estas islas.

Se acordó igualmente que á la mayor brevedad quede redactado el programa de carreras á pie, con señalamiento de premios, y repartirlo profusamente entre los pueblos de la isla para conocimiento de los que deban inscribirse.

Se enteró con satisfacción, la Junta, del acuerdo de La Veda de la celebración de un concurso de aviación en el muelle, y de las gestiones que para que al mismo concurren un aviador y una aviadora viene realizando dicha Sociedad.

EN INCA

Becerrada del Club Velocipedista

La concurrencia bulliciosa circulaba por las calles y se estaciona á las puertas de los cafés y fondas; la becerrada es el tema sobre el que giran las conversaciones todas. Crece la animación á medida que se aproxima la hora.

Por orden del Alcalde don Francisco Llabrés se han levantado tres catafalcos, para otras tantas bandas de música que después de la corrida dejen oír sus alegres tocatas.

En varias jardinerías trasladáanse á la plaza las gentiles presidentas; toca sus juveniles cabezas la clásica mantilla blanca ó el típico y vaporoso volant, pues que también el aireoso traje de nuestras payesas tiene elegante representación en la presidencia de la becerrada. Sombreados los calados de las mantillas y destacados sobre el negro de los jubones, rojos claveles, es una oleada de elegancia y de juventud que al pasar cautiva; he aquí los nombres de las presidentas, señoritas Magdalena Sampol, Ana Balaguer, Antonia Fiol, Margarita Balaguer, Antonia Pujol, Luisa Montaner, Esperanza Ferrer, Juana Ramis, Francisca Salas, Francisca Aloy, María Bennasar y María O'Rian.

También la cuadrilla fué al circo en coche descubierta. Bueno será repetir aquí los nombres de los lidiadores. Espadas: Enrique Esquivias, José Vidal y Eugenio Castellaria. Banderilleros: Fernando Bustillo, José Pujol, Adolfo García, Mateo Gelabert, Antonio Real, Pedro Mairata, Marcelo Saстре, Mateo Llobera y José Siquier.

El golpe de vista que presenta la plaza es brillante; mucha cara bonita destacando entre la distinguida concurrencia que llena localidades y gradas.

El redondele ofrece grata visualidad; con serrin de colores háse formado la bandera española y en el centro el escudo de Inca, con esta inscripción.—Club velocipedista de Inca.

El palco presidencial está adornado con telas gualdas y rojas destacando en el fondo un artística alegoría pintada sobre raso por el capitán Señor Garau.

Las Presidentas son recibidas al llegar á la plaza por una Comisión compuesta por el Presidente de la Sociedad organizadora de la fiesta, don Miguel Llabrés, y por varios socios de la misma, quienes las obsequian con hermosos ramos de

CUEVAS DELS HAMS.-MANACOR

Los más suntuosas y ricas en bellezas de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 2'50 por cada persona de aumento

fiore sujetos con lazos de los colores nacionales.

El público saluda á las presidentas con una estruendosa salva de aplausos, y después de tomar asiento en su palco y teniendo por asesor al citado don Miguel Llabrés, hecha la señal consabida, se da comienzo á la española fiesta; son las cuatro y media.

Amenizan el espectáculo las dos bandas de Inca y la del Regimiento de Infantería de Palma.

Los becerras lucen al pisar el ruedo artísticas moñas.

No entraremos en pormenores respecto á la lidia; la premura del tiempo nos lo impide; sólo consignaremos que los lidiadores trabajaron con fé y valentía, adornándose con el percal, bregando con gallardía, pareando bien y demostrando serenidad en la suerte suprema, escuchando repetidos y prolongados aplausos de la numerosa concurrencia.

Las presidentas obsequiaron á los espadas con artísticas carteras de piel con iniciales de oro.

Terminada la corrida las Presidentas y la cuadrilla se han trasladado á la sociedad Club Velocipedista, siendo allí obsequiados con pastas, licores y helados.

Al salir el reporter de Inca, debía empezar la música en los citados catafalcos, hasta las nueve de la noche, en cuya hora ha de celebrarse un baile en los salones del Club.

El reporter faltaría á un grato deber de cortesia si no hiciera constar su agradecimiento por las muchas atenciones recibidas del señor Presidente del Club Velocipedista y demás socios.

Entre otras distinguidas personas que de Palma se trasladaron á Inca para asistir á la becerrada figuraban el Gobernador civil de la provincia señor de Laserna, el señor Marqués de Zayas, el jefe del partido liberal señor Amer, el Director de la Sociedad del Alumbrado por Gas señor Pascual y el Teniente coronel de la guardia civil señor Ripoll.

Ferrocarril Palma-Sóller

Dice El Sóller: Mañana domingo saldrá de Palma para Madrid el Director-Gerente de la sociedad «Ferrocarril Palma-Sóller» don Jerónimo Estada. El objeto de este viaje es realizar el tráfico de este viaje de la compañía de la concesión del ferrocarril Palma al puerto de Sóller, con garantía del Estado, que posee nuestro amigo el Notario don Pedro Alcover y Maspons.

En la próxima semana comenzará en la finca Can Bitla la tala de árboles, en los terrenos que han de ocupar la línea férrea y los edificios que han de construirse para la estación del ferrocarril de Sóller.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

Entradas: A las cinco y cuarto de la mañana, de Barcelona, vapor Miramar, con la correspondencia, 33 pasajeros y carga.

Salidas: A las nueve de la mañana, para Marsella, vapor Mallorca, con la correspondencia, pasaje y carga.

A las seis y media de la tarde, para Mahón, vapor Isla de Menorca, con la correspondencia, pasaje y carga.

Anoche á las diez, para Barcelona, vapor Rey Jaime II, con la correspondencia, pasaje y carga.

Esta mañana llegará de Alicante á Ibiza, el vapor Isleño y esta tarde saldrá para Barcelona, el vapor Miramar.

CULTOS

Para hoy: Jubiles de Cuarenta Horas. Continúan en S. Felipe Neri en obsequio de la madre del Divino Amor: Exposición á las seis; á las diez, Tercia y Misa mayor; al anochecer la devoción del mes de Mayo y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María. A Nra. Sra. de la Asunción en la Catedral. (Privilegiada).

Para mañana: Jubiles de Cuarenta Horas. Concluyen en San Felipe Neri en obsequio de la Madre del Divino Amor: Exposición á las seis; á las diez, Tercia y Misa

Los más suntuosas y ricas en bellezas de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 2'50 por cada persona de aumento

mayor; al anochecer la devoción del mes de Mayo, Trisagio de la Madre del Divino Amor cantado, Te Deum y solemne reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María. A Nuestra Señora del Carmen en la Te-rezas.

La CARNE LIQUIDA del Dr. Velázquez García de Montevideo, es indispensable para el desarrollo de los niños, pues sin fatigar su estómago se les suministra una gran cantidad de alimento en poco volumen; la experiencia á demostrado que con ningún otro tónico se obtiene tan buen resultado.

Trajes negros confeccionados desde 25 pesetas.

INSTALACIONES ELECTRICAS

EL AGUILA.—Brossa, 30

Se vende una, nueva de fábrica, con ruedas libre y freno, por 150 pesetas, Misión, 25 1º

Para Las Viñas: Caldo Bordenes, Azufre Sublimado Fior, Sulfato de Cobre Inglés

Almacén de Abonos Químicos, de Guillero Malbert.

SUBASTA VOLUNTARIA

En el despacho del abogado don Miguel Roselló y Alemany, calle de Palacio, 6, 2º, día 27 del presente mes, se subastará durante media hora, de diez á diez y media, y se adjudicará al mejor postor, sita en el término de esta ciudad, lindante con el camino de Puigñent, llamada «Casas Novas», de extensión de unas siete cuarteras, ó sean cuatro hectáreas, noventa y siete áreas, veinte y una centiárea, poblada de almendrales. Los títulos de propiedad podrán examinarse en el expresado despacho, donde estarán de manifiesto hasta el día de la subasta.

Automovil

se vende barato, de las mejores marcas, 40 H. P. Razón Bonatti, Hotel «Alhambra».

CONVERSIÓN FAMILIAR

La señorita X está pálida, desmirrada, no tiene humor, alegría, está triste, preocupada. La señora... recomienda á su madre combata la DEBILIDAD y la ANEMIA de la hija para evitar mayores males.

«En efecto», contesta la madre, «mi hija está inapetente, tiene náuseas ó vómitos, digiere mal, tose y se cansa á la menor fatiga, sufre los desarreglos frecuentes en el cambio de edad y tiene una PALIDEZ y una debilidad de todo el organismo que me asusta.»

«En este caso á mi hija le hizo un verdadero milagro el jarabe HIPOPOSITOS SALUD que le prescribió mi médico; puede ensayarlo y verá como su hija cambia radicalmente y adquiere en poco tiempo salud y alegría.»

Hoy la madre es la propagandista más acérrima del jarabe SALUD; tiene á su hijo bien nutrido, sonrosado, alegre y curado de sus dolencias.

Tome jarabe HIPOPOSITOS SALUD—dice á todos los enfermos de ANEMIA; á mi hija le ha curado en poco tiempo.

¡Fíjese en las buenas farmacias y droguerías HIPOPOSITOS SALUD de Climent y C.ª, único aprobado por la Real Academia de Medicina.

Glorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones constitutivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco á poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y linfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enflaquecimiento, pues activa la nutrición.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

# TELEGRAMAS

## CONGRESO

Madrid 13 á las 24

**Final de la sesión.—Se aprueba el proyecto estableciendo el servicio obligatorio**

Al final de la sesión del Congreso se aprueba la mejora de clasificación de oficiales que obtuvieron la clasificación de retiro conforme á la ley de 1902.

Seguidamente se reanuda el debate sobre la ley estableciendo el servicio obligatorio.

Se pone á discusión la base quinta y se presentan dos enmiendas que son desechadas.

Los señores Amado, García y Leanis hacen algunas observaciones á dicha base.

Les contesta el señor Gallarza. Después intervienen los señores Martín Sanchez, Conde de San Luis y Pi y Arzuaga contestándose el marqués de Santa Eugracia.

Se aprueba hasta la base décima con dos enmiendas del señor Amado.

Tras de breves observaciones admitiéndose algunas enmiendas y desechándose otras aprueba totalmente el proyecto por mayoría de votos.

Muchos de los diputados de la mayoría felicitan al ministro.

Seguidamente se reanuda el debate sobre los caminos vecinales.

El señor Lombarnero combate el artículo primero.

Le contesta el señor Gasset.

Terminada la discusión de la totalidad se discute y aprueba el artículo.

La Cámara se reúne en secciones.

Reanudada la sesión se da cuenta del resultado de aquellas y se levanta la sesión.

## POLÍTICA

Madrid 13 á las 24

**Desanimación en los pasillos.—La crisis**

Los pasillos del Congreso se han visto desanimados á causa de haberse desvanecido los rumores de crisis ante las manifestaciones de los señores Canalejas y Conde de Romanones, negándose toda posibilidad.

Algunos insisten en que persisten las causas que originan la crisis. **Reunión de las secciones.—Banco Nacional agrario**

En la reunión de las secciones del Congreso se eligieron las comisiones para dictaminar acerca de algunos proyectos de escaso interés.

Se eligió también la Comisión para dictaminar acerca de la proposición del señor Zulueta creando un Banco Nacional Agrario.

**Monumento á Romanones**  
Continúan con actividad los trabajos encaminados á erigir un monumento al actual Presidente del Congreso Conde de Romanones.

La Comisión que entiende en el proyecto, estuvo hoy en Guadalajara para ponerse de acuerdo con el Ayuntamiento de aquella ciudad, para designar el sitio en donde se ha de levantar dicho monumento.

Este será costeado por suscripción entre todos los maestros públicos, como reconocimiento á la labor que el Conde llevó á cabo al frente del Ministerio de Instrucción.

**La división de Canarias.—Manifestación.—Resistencia pasiva**

Telegrafían de Santa Cruz de Tenerife que en Granadilla se ha celebrado una manifestación pública en contra de la división del Archipiélago Canario.

En aquella población la Benemérita patrulla por las calles en previsión de que se altere el orden.

De Las Palmas telegrafían que la prensa católica de aquella población califica de comedia la división de Canarias y pide la destitución del Gobernador.

El Ayuntamiento de aquella capital ha acordado que no vayan á Tenerife los nuevos reclutas para evitar sucesos desgraciados.

Madrid 14 á las 18

**Sin noticias.—Mañana Consejo**  
El señor Canalejas nos ha dicho á los periodistas que no había ninguna nueva noticia que poder comunicar.

Confirmó las noticias publicadas por la prensa, siendo todas ciertas.

Mañana, añadió, nos reuniremos en Consejo

## LA CUESTION DE MARRUECOS

Madrid 13 á las 24

**Embarque de oficiales.—Salida del señor Mencheta para Ceuta**

Comunican de Algeciras que han embarcado, llamados con urgencia, los oficiales que vinieron de Ceuta para estudiar la aviación, considerándose como un indicio de próximas contingencias.

También ha marchado á Ceuta el Director de esta Agencia señor Mencheta con objeto no de informarles debidamente del curso de los acontecimientos, tal como hizo cuando la campaña de Melilla.

**Instrucción de los reclutas**  
A pesar del mal tiempo que reina el general Bazan cesa en acelerar la instrucción de los batallones del campo de Gibraltar preparándose para el embarque en caso necesario.

**Embarque de mulos para Ceuta.—Próximos sucesos**

Comunican de Casa-Blanca que ha llegado á dicha ciudad el coronel señor Marqués quien embarcará doscientos mulos para Ceuta.

Aun que se sabe que en el campo moro hay tranquilidad se acentúa la creencia de que estallarán próximos sucesos.

**Disparos.—Deserción de indígenas?**

Comunican de Ceuta que ayer hubo algunos disparos en la posición inmediata á Bini-Muza.

Circulan noticias contradictorias suponiéndose que han desertado algunos indígenas ultimamente admitidos en las compañías del Riff.

Se ignoran los fundamentos de dichas noticias.

**Llegada de fuerzas**

Desde Tanger dan cuenta de que han llegado á Mediuna las avanzadas compuestas de 260 jinetes de la mehalla Cadte Hans.

Dichas fuerzas seguirán hasta Rabat.

**Confirmando otro ataque contra Fez**

Una carta de Fez confirma otro nuevo ataque á dicha ciudad por 10 mil benimitres.

Estos atacaron rudamente la ciudad por varios sitios.

Los imperiales los rechazaron.

**Pidiendo la abdicación de Muley Haffid**

Nuevas noticias de Fez confirman que muchos moros notables han pedido la abdicación del Sultan Muley Haffid, continuando las disputas entre los hafidistas y los desidentes en el Fez viejo.

**La tribu de Bumedá sigue fiel al Sultan**

El kaid de Bumedá fué al zoco El Arba á decir al capitán Moreau que seguirá fiel al Sultan Muley Haffid, ofreciendo el auxilio de su tribu para mantener la autoridad del Sultan.

**Fracaso de los insurrectos**

En el zoco El Arba ha fracasado el golpe de mano que preparaban los insurrectos en vista de que la mehalla del capitán Moreau no se retiraba.

Muchos indígenas se hallaban en dicho zoco de acuerdo con los rebeldes, dispuestos á atacar la casa del Chargagui.

Al comenzar el ataque los ginetes del Chargagui impusieron el orden.

**«La Depeche Marocaine»**

El periódico *La Depeche Marocaine* que se publica en Tánger, niega que las columnas francesas hayan sufrido quebranto algunos en el avance hacia Fez.

Añade que lo único que sorprendieron los moros fué un convoy de cien camellos, pero que no ha habido combates y si solo escaramuzas.

**Cañoneo.—Avance de los franceses.—Organización de fuerzas**

Dicen de Alcazar que se oye un fuerte cañoneo hacia Lalla.

Se cree que la columna Brulland ha comenzado un combate serio con tra los rebeldes.

El general Moinier sigue en Kitra, ocupándose en la concentración de tropas.

El general Ditte organiza en Chauia el envío de fuerzas.

**Destroyer francés en Tánger**

Comunican de Tánger que en aquel puerto ha fondeado el destroyer francés *Lausquet*.

No se han izado banderas

Dicen de Ceuta que es inexacto

que se hayan izado banderas españolas en las posiciones ocupadas recientemente por nuestras tropas.

Madrid 14 á las 2

**Manifestaciones de Weyler sobre Marruecos**

Esta tarde en el Congreso hablando el general Weyler con un grupo de diputados, acerca de la operación ultimamente verificada en Ceuta, dijo, supongo que á estas horas nuestras tropas se habrán posesionado de Sierra Bullones.

Añadió el ilustre general, ya que estamos metidos en este fregado debemos apresurarnos á adoptar resoluciones que debieran de haberse ejecutado á los primeros momentos, para que no se repita lo ocurrido recientemente en Melilla.

**Arrestado por propalar falsas noticias**

Telegrafían de Ceuta que el soldado del Regimiento del Serrallo, Diego Gonzalez, sufrirá un mes de arresto por haber propalado noticias falsas relacionadas con los rumores que consignó en un telegrama anterior.

**Se castigará á los falsos noticieros**

Comunican de Algeciras que en la orden general de aquella población se dispone que se haga comprender á los individuos de tropa que no deben acoger, y menos propalar noticias falsas y que la infracción de esta orden será castigada.

Madrid 14 á las 18

**A ocupar una nueva posición.—Disparos**

Dicen de Gibraltar que unos viajeros llegados de Ceuta dicen que reina gran expectación en vista de los preparativos que se están haciendo para ocupar la nueva posición de Axfa, próxima á la de Kudia Tahama, la cual se fortificará inmediatamente de tomada.

Dicen dichos viajeros que el Gobierno militar explica los disparos hechos en las cercanías de las posiciones ocupadas por nuestras tropas, asegurando que fueron casuales pero aún no se ha puesto en claro la verdadera causa del accidente por cuyo motivo reina expectación.

**Desembarco de víveres y hombres**

Dicen de Tanger que un vapor francés ha desembarcado en Rabat mil sacos de cebada continuando su viaje á Mehedía en donde dejó mil hombres, pertrechos de guerra y numeroso cargamento.

**Cañoneo lejano**

Desde Rabat se oye un lejano cañoneo, suponiéndose sera la columna del general Brullard que dispara sobre los indígenas rebeldes.

**Orden de la plaza.—Asistente castigado**

Comunican de Ceuta que en la Orden de la plaza advierte el general Alfau que castigará severamente á los propaladores de noticias falsas.

Ha sido castigado con un mes de arresto un asistente que dijo sin ser verdad que desertaron varios tiradores.

Además se ha ordenado al alcalde que publique un bando manifestando que castigará á los propaladores de infundios.

**Arreglo de caminos**

Dicen de Ceuta que con los convoyes ha marchado hoy una brigada de ingenieros para arreglar los caminos comprendidos entre nuestras posiciones.

**Los Kábilas tienen municiones de guerra y víveres**

Un moro de Beni-Mesala ha declarado en un cafetín moro que las Kábilas del interior tienen cañones, pólvora y municiones; y además caballos y víveres en abundancia facilitados por el Bajá de Tetuan y el Raisuli.

**Se nos declara la guerra**

Se asegura que en el zoco celebrado ayer, se acordó en definitiva declarararnos la guerra y predicarla por el Riff.

Dichos acuerdos se comunican al Quebbas.

Circulan á miles los infundios de todas clases imposibles de comprobar.

**Penados fugados.—Treinta horas sin comer**

Los penados que se fugaron, contra quienes dispararon unos moros, se llaman Antonio Sanchez y Antonio Gil.

Han declarado que se fugaron el día 11, internándose en el campo

moro permaneciendo ocultos entre las malezas treinta horas sin comer.

Dijeron además que fueron sorprendidos por numerosos grupos de moors, disparándose é intimidándose que se rindiesen.

Dichos moros pertenecían al aduar de Riut y guardaban la Kudia de Fredico.

**Situación crítica.—Pesimismo**

Las últimas noticias de Tetuan dicen que la situación es muy crítica en la ciudad.

Para mantener el orden se ha organizado la vigilancia por barrios.

Se tiene la seguridad de que los europeos serán respetados sean cuales fueren las contingencias que sobrevengan.

Se acentúan los pesimismo por el acuerdo adoptado por los angheras en la reunión que han celebrado, apesar de que hasta ahora se desconoce en concreto lo que hayan tratado en dicha reunión.

**Consejo de ministros de Francia**

Dicen de París que en el Consejo celebrado por el Gobierno francés, el ministro de Negocios Extranjeros dió cuenta á sus compañeros de las noticias recibidas de Fez, segun las cuales la situación de dicha ciudad es por demás crítica.

Se acordó en dicho Consejo confirmar al general Moinier las instrucciones que se le tienen dadas recomendándole acelere la marcha de la columna de socorro que ha de ocupar á Fez.

Se leyeron después varias cartas y telegramas referentes á los combates y tiroteos ya conocidos.

**Elogios al general Aldave**

Comunican de Melilla que se tributan grandes elogios al general Aldave por la precisión con que consiguió ocupar Zain.

Los indígenas están satisfechos de que les garanticemos su seguridad.

Solamente están disgustados de los Benibuyaguis.

**Larrea en la posición de Zain**

El general Larrea visitó la nueva posición de Zain que dista 35 kilómetros de la de Zeluan y 25 del zoco el Arba.

Madrid 14 á las 24

**Aprovisionamiento de las posiciones.—Sin novedad**

Nos comunica el Director de esta Agencia señor Mencheta desde Ceuta, que á las seis de esta mañana marchó un convoy á llevar víveres y municiones á las posiciones ultimamente ocupadas.

No ha ocurrido ninguna novedad en la plaza.

Entraron en ésta pocos moros.

El general Zubia recorre el campo exterior.

**Campamento copado**

Dicen de Alcazar que en un combate ocurrido el día 4 en Fez, los rebeldes coparon un pequeño campamento situado á medio kilómetro de la ciudad, llevándose las tiendas y los pertrechos de guerra que contenía.

**Salida para Melilla**

Desde Cádiz dan cuenta de que ha salido para Melilla el cañonero *Reina Victoria*.

**Regreso del convoy.—Alarma en los aduare limitrofes á las posiciones**

Ha regresado el convoy que salió esta mañana para Cudia Fredico sin novedad.

Me dice uno de los pocos moros que han entrado en la plaza, que reina gran alarma entre las mujeres y niños de los aduare limitrofes á las posiciones ultimamente ocupadas, habiendo acordado no facilitar víveres á las tropas indígenas que los guarnecen.

**Acto de gratitud**

Un despacho de Alhusemas da cuenta en que ha ido á la plaza un hijo del Kaid Amar, acompañado de sus parientes, para dar las gracias al Comandante militar por el castigo impuesto á los asesinos de dicho Kaid.

Además repitieron us, adhesión á España.

**Actitud de los notables de Sale.—Barrio judío asaltado**

Telegrafían de Tánger diciendo que una carta del pueblo de Sale refiere que los notables celebran frecuentes conferencias predominando entre ellos temperamento belicosos.

Esto ha escitado al populacho que asaltó el barrio judío.

Sus moradores huyeron á Rabat.

En vista de esto los franceses han destacado un reten al barrio judío, participando además á los notables que al menor asomo de rebeldía los buques bombardearán la población.

Esta energía de los franceses ha apaciguado á los notables.

## NOTICIAS SUELTAS

Madrid 13 á las 24

**Estreno del «Martirio de San Sebastián»**

Telegrafían de París que el día 22 de los corrientes tendrá lugar, en el teatro «Chatelet» el estreno de la obra «Martirio de San Sebastián» de Delemy y d'Anunzio.

**Viaje de la Reina Guillermina**

Comunican de La Haya que durante la última decena de Julio la Reina Guillermina y el Príncipe Enrique de Holanda visitarán la Corte de Bélgica.

**Visita al Congreso**

El expresidente de la República Argentina señor Alcorta, acompado de su familia ha visitado las dependencias del Congreso.

**Viaje de Melquíades Alvarez á la Coruña**

Dicen de la Coruña que se esperará en dicha ciudad la llegada de don Melquíades Alvarez para pronunciar un discurso.

**Los presos de Pamplona**

Un despacho de Pamplona dice que los presos de aquella cárcel hicieron un plante negándose á comer el rancho.

Intervino la fuerza y enseguida se restableció el orden.

**Joven apuñalado**

En el pueblo de Cabanillas (Pamplona) el joven José Sola apuñaló á Pilar Avellano, porque esta le desdenaba.

La infeliz falleció en medio de muchos sufrimientos.

El agresor ha sido detenido.

Madrid 14 á las 2

**La huelga de albañiles.—Patronos que aceptan**

Se ha desistido del mitin que en el frontón Lai Lai debían celebrar los obreros albañiles que sostienen la huelga.

El motivo de dicha suspensión es por no poder dar la Junta directiva de la huelga noticias concretas y definitivas de las gestiones pendientes para solucionar la huelga.

Hay cuatro patronos que han aceptado las condiciones de los obreros. Hasta ahora las han aceptado veinte.

Han abandonado ordenadamente el trabajo todo el personal, que no pertenece al ramo de albañilería, que trabaja en la Casa de Correos.

Han abandonado sus tareas para secundar á los huelguistas.

Madrid 14 á las 18

**Valarino mejorado.—Sigue la huelga**

El ministro de la Gobernación, señor Ruiz Valarino sigue mejor en su ligera dolencia.

La huelga de albañiles continúa en igual estado sin probabilidades de arreglo por ahora, manteniéndose obreros y patronos en sus intransigencias.

**La «Gaceta»**

La «Gaceta» de hoy publica los proyectos de ley leídos anteayer en el Senado por el ministro de Marina señor Pidal.

Publica además una Real orden disponiendo que los maestros de las escuelas de primera enseñanza justifiquen si los ayuntamientos cumplieron con las condiciones exigidas.

Se declara subsistente la graduación concedida á las escuelas aunque se hubiera declarado caducada dicha concesión.

**Apoyo oficial al Congreso Eucarístico.—Numero de congresistas**

Varias personalidades que toman parte en el Congreso Eucarístico, han solicitado del señor Canalejas el apoyo oficial en los actos que se celebren.

Pasan de 50.000 los congresistas que vendrán quienes se hospedarán además de Madrid, en los pueblos inmediatos.

**«Meeting» de panaderos**

Se ha celebrado el anunciado «meeting» de los panaderos.

Acordaron ir á la huelga por solidaridad con los albañiles en caso de que los demás oficios les secundaran.

MENCHETA

## NOTICIAS

### DE BARCELONA

Barcelona 14 á las 22.

**El mitin de anoche.—Discurso de Pablo Iglesias.—Contra la acción armada.—Amenazas**

Anoche en el teatro del Bosque se celebró el anunciado mitin de protesta contra la acción armada de España en Marruecos.

El público que asistió fué poco numeroso.

El jefe de los socialistas españoles Pablo Iglesias, pronunció, como ya adelanté, un discurso que resultó de tonos violentísimos contra dicha acción armada.

Dirigió amenazas contra el Gobierno caso de persistir en la norma de conducta seguida en el asunto.

**La manifestación de hoy.—La concurrencia.—Los radicales se oponen á que presida Pablo Iglesias.—Conclusiones**

En la manifestación para pedir la abolición de la ley de jurisdicciones y reforma del Código militar que hoy se ha celebrado, tomaron parte unas cinco mil personas y han figurado en ella cincuenta banderas pertenecientes á sociedades radicales.

Debía presidir dicha manifestación Pablo Iglesias, pero los radicales de esta disgustados del proceder del jefe de los socialistas al tratarse en la Cámara popular el asunto de las aguas, le han hecho saber que de presidir él la manifestación, ellos se retirarían y en su vista Pablo Iglesias ha salido en el expreso para Valencia, antes de celebrarse el acto.

La manifestación ha recorrido el itinerario que ayer telegrafíe.

Una vez frente al Gobierno civil, ha subido una comisión para entregar al señor Portela las conclusiones aprobadas.

Desde el balcón del Gobierno ha dirigido Emiliano Iglesias la palabra á los manifestantes, agradeciéndoles su asistencia y pidiendo que se disolvieran, y así lo han hecho.

**La vista de una causa.—Mitin en pro de la abolición del procesado**

Estando señalada para mañana, la vista de la causa, con intervención del Jurado, instruida contra el obrero metalúrgico Ramón Ars que agredió, como se recordará al ingeniero de la Maquinista Naval y Terrestre, señor Tous, hoy se ha celebrado un mitin en el local de la Sociedad Obrera.

En el se excitó al Jurado á absolver al procesado y los oradores dirigieron rudos ataques contra la burguesía.

**Banquete izquierdista.—Discurso de Vallés y Ribot.—Escándalo**

Anoche en el «Mundial Palace» los elementos de la izquierda dieron un banquete en honor de sus concejales.

Al final se pronunciaron varios discursos.

El señor Vallés